

Gratulation zum 90. Geburtstag!

Umgeben von ihren Bildern und Skulpturen, feiert morgen Sonntag Claire Hilti, im Tröxle 49 in Schaan, ihren 90. Geburtstag.

Theres Matt

Kreativ tätig, vielseitig interessiert und für Neues aufgeschlossen, zählen für sie die Kalenderjahre wenig; ihre Lust am schöpferischen Tun, ihre positive Lebenseinstellung erhalten sie erstaunlich vital. Aus Anlass ihres Geburtstages stellt sie derzeit ihre Skulpturen, Reliefs und Bilder in der Galerie DOMUS in Schaan aus.

Ihr künstlerisches Talent konnte Claire erst nach vielen Jahren anderweitigem Wirken zur Entfaltung bringen. Anstelle der angestrebten Kunstgewerbeschule kam sie durch ihre



Tante, eine Klosterfrau, in eine holländische Internatsschule, betätigte sich nach Abschluss eines Kinderpflegekurses in Marseille und Brüssel. Nicht ganz 23-jährig heiratete sie, wurde Mutter von einem Sohn

und einer Tochter, war mit 32 Jahren Kriegswitwe. Im Juli 1945 vermählte sie sich mit Daniel Hilti aus Schaan; zwei Töchter entstammen dieser Ehe. Claire war 47, als sie bei Kunstmaler Ender mit Malen anfang. Als ihr Mann 1962 starb, folgte für sie eine Zeit, ausgefüllt mit vielerlei Verdienstmöglichkeiten. Zum Malen kam sie erst wieder mit 65 Jahren.

In verschiedenen Maltechniken entstanden höchst ansprechende Landschafts- und Blumenbilder, in vielen Ausstellungen bewundert. Ausgestattet mit schöpferischer Gestaltungskraft, mit immer neuen Ideen fing Claire an zu modellieren, bearbeitete Ton, Speckstein, Alabaster, lernte Schmitzen und Krippenbauen. Was sie aus einem rohen Speckstein unten in ihrer Garage – auf das Auto hat sie vor einigen Mona-

Claire Hilti aus Schaan, eine bemerkenswert vitale und künstlerisch tätige Frau

ten verzichtet – herausbildet, ist bewundernswert, das muss man einfach gesehen haben!

«Zeit findet ma für alls, wo eim Spass macht», betont die Jubilarin – und da ist bei ihr noch vieles zu verzeichnen: Sie war Mitbegründerin im Seniorer-Presseteam, schrieb interessante Artikel, gab richtungweisende Anstöße, auch zur «Senioren-Ländlebühne». Narturliebend und -beobachtend, fährt sie gerne mit ihrem Dreirad hinaus ins Freie, pflegt guten Kontakt mit den Familien ihrer Kinder, freut sich an ihren neun Enkeln und vier Urenkeln.

Sie kocht gerne, gibt Einladungen, jasst mit Bekannten je-weils am Dienstag, ist interessierte Besucherin der Vorlesungen im Senioren-Kolleg. In ihrer heimeligen Wohnung weisen die vielen Bücher auf ihr weiteres Hobby hin – und beim

abendlichen Fernsehen nimmt Claire eine Strickerei zur Hand: «Komplizierte Muster müensis», betont sie, und «im nächschta Johr fang i an Computerkurs a». Phänomenal, was diese Frau unternimmt, und offenkundig, dass ihr Humor, ihre positive Lebenseinstellung, ihre Neugierde für alles Unbekannte, auch ihre Kontaktfreudigkeit, auch ihre Kontaktfreudigkeit und gesund erhalten. «Ma würd scho schneller müad und hät a paar Beschwerden», sagt Claire nur so nebenbei. Für alle Fälle trägt sie den Hausnotruf am Arm.

Wir wünschen Claire Hilti weiterhin ihre ansteckend wirkende Lebens- und Schaffenslust, Wohlergehen und Freude an jedem Tag. Zum morgigen Geburtstagsfest im Kreise all ihrer Lieben sagen wir ganz herzlich «Gesundheit, Glück und Gottesseggen».

Volkssblatt 1. Dezember 2001